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中國建築銷售目標增加50億
香港文匯報訊（實習記者 林國憲）中

國建築(3311)上半年股東應佔溢利同比增
1.2%，至 25.22 億元；每股基本盈利
49.96仙，派中期股息15仙。公司主席周
勇昨在業績會表示，上調全年合同銷售
額目標50億元，由原來的1,150億元升至
1,200億元，反映公司對達標的信心。
上半年中建築營業額中內地佔六成，

而內地業務貢獻盈利70%。周勇指，雖
然內地加大房地產調控力度，但同時加
大基礎設施投資力度，相信下半年仍有
發展機遇。另外，公司不排除參股本港
一些大型項目。

張海鵬接任行政總裁
另外，公司公佈周勇昨日董事會後就不

再兼任行政總裁一職，由執行董事張海鵬
接任。周勇指變動為符合上市監管要求，

對張鵬有信心，他仍是主席兼執行董事。
上半年公司財務費用增加近90%至8.39
億元，財務總監周漢成表示，主要由於
去年11月借入較便宜的美元債，有關款
項於今年3月到期償還，料下半年財務成
本將持平。
中建築股價在公佈業績後下跌。周勇指

股價波動很正常，以往公司回購股份比較
少，若股價持續波動，母公司或會進行回
購。該股昨收報8.34元，跌7.33%。

香港文匯報訊 (記者蔡競文、實習記者
黃懿汶）碧桂園（2007）上半年盈利同比
大增72.5%，半年利潤增長為9年最快，不
過公司在快速增長的同時，早前連連發生
了幾單人員傷亡事故。公司再次為事件致
歉，並表示寧願放慢發展速度，追根溯源
地全面提升本公司管理水平。
碧桂園主席楊國強昨天向投資者發出一
封公開信，信中表示，「過去兩個月內發

生的安全事故，我們檢討是對安全的重視
程度不夠，我們正在重新審視公司的管理
系統，為了立基百年，寧可放慢一些發展
速度，追根溯源地全面提升公司管理水
平。」碧桂園將從過往事故中深刻反省，
以「零傷亡」作為企業追求的長期目標，
建立更加完善的安全管控體系。
碧桂園將成立安全生產委員會，由楊國
強擔任委員會主任，以進一步貫徹集團的

安全生產指導方針；同時，引入當地權威
第三方機構介入監控工程安全和質量。
總裁兼執行董事莫斌於記者會上指，公
司正在重新審視管理體系，做好各項監
控。他預計，下半年業務發展速度將會相
對放緩，但認為增加安全措施不會增加集
團成本，反而可令集團持續健康發展。

擬順德建機器人谷
楊國強在信中提到，「貧窮曾在我身體

上留下傷痕：手上的鐮刀傷疤時刻提醒我
作為第一代農民工的過去。」他表示，走
出草莽，現代企業的可持續發展需要科學
技術，碧桂園正籌備機器人業務，會以機
器人作為核心技術，圍繞整個機器人核心
技術產業進行擴展，通過物聯網、人工智
能、雲計算和大數據平台進行研發。將與
各院校、研發機構和企業、孵化平台進行
合作，形成包括烹飪機器人、巡檢機器
人、裝修機器人、現代農業機器人等產
品，發展智能製造以服務房地產相關業
務，提升自動化水平。同時計劃在廣東順
德建設機器人谷。
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龍湖買地量入為出
香港文匯報訊（記者 岑健樂）龍湖集團
（0960）昨宣佈每股派發中期息0.3元人民
幣，派息比率達46.9%。對此，集團首席
財務官趙軼昨於記者會上表示，由於集團
長租公寓等業務的利潤有穩定增長，故決
定增加派息回報股東。並指今年全年的派

息比率將不低於45%，其中約三分之一於
上半財年派發，餘下則於公佈全年業績後
派發。
對於集團負債率較去年底有所上升，龍湖

首席執行官邵明曉稱，買地時將維持「量入
為出」為準則，期望集團全年淨負債率可維

持在50%至60%水平；至於短期毛利率則可
望維持在30%以上，中長期為25%至30%。
對於近年有不少內房企業分拆旗下物業

管理服務部分上市，邵明曉說集團未有計
劃進行相關分拆。
董事長吳亞軍則強調，公司目前集中發

展主要業務，未來或會留意圍繞空間建造
及營運展開新服務，並以數據平台為基
礎。

潤置年內啟動分拆物管業務

香港文匯報訊（記者岑健樂）華潤置
地（1109）副主席唐勇昨於業績發佈會
表示，公司將於年內啟動把旗下物業管
理業務分拆上市，至於上市地點則尚未
決定，至於商業地產業務的分拆事宜
「還沒有提上日程」。不過他同時指
出，若於2020年，公司在有關方面的業

績表現持續良好，如收入達100億元(人民
幣，下同)或以上，將對分拆上市有利。
公司首席財務官俞建則表示，公司現

時的現金流健康、財政亦相當穩健，而
公司亦計劃提早償還部分於明年到期的
債務，期望令公司的淨有息負債率由6月
底的47.2%，降至年底的42%。他續指，
雖然公司上半年的平均融資成本輕微上
升25點子至4.41%，但強調內地不少銀
行均對向公司融資一事持正面態度，故
現時整體融資成本壓力不算太大。

人民幣貶5%削廿億利潤
另一方面，俞建表示，人民幣兌美元若
於下半年進一步貶值5%，將影響公司約4
億元的現金流，影響的利潤會達20億元，
但他強調這一數目只佔公司現時現金流與
利潤的比例不大，故不擔心人民幣貶值對
公司財政造成嚴重負面衝擊。

內地多地流拍 財收或受累
香港文匯報訊（記者孔雯瓊上海報道）銀

行資金向實體經濟傾斜，地產商流動性趨
緊，內地土地流拍事件持續發生。有研究報
告指，8月前三周流拍率較7月上升2.1個百分
點，有地方爆出多幅土地拍賣無人報名大冷

門，甚至潛在「地王」亦遭流拍。業內分析
指，地產在地方財政收入方面舉足輕重，流
拍或對多省市財政造成影響。
中金房地產周報顯示，8月初至今內地300
城居住用地成交和推出面積分別同比增長

73.7%和82.1%，但同時土地流拍率持續走
高，截至8月21日，本月前三周流拍率較7月
全月上升2.1個百分點，至9.4%。

流拍率7月達9.4%
近期山西太原還出現被稱為「史詩級」流

拍事件，8幅起拍價130億元人民幣的地塊齊
齊流拍，其中包括曾被寄望成為太原市最高

樓面地價、土地單價的潛在「地王」。
另據申萬宏源研究報告，單純的房地產業稅收

佔據地方政府企業部門稅收收入約13%，若考慮
到上下游及關聯度較高的產業，測算實際地產及
相關產業佔據地方來自企業部門稅收30%左右，
而政府基金收入中82%為國有土地使用權出讓
金，尤以上海、江蘇、重慶、福建等省市在政府
性基金方面對土地出讓依賴度較高。

萬科：機構介入難影響房租
香港文匯報訊（記者 周曉菁、李昌

鴻）近日內地多地尤其北京、上海等一線
城市的住房租金上漲，龍湖集團
（0960）首席執行官邵明曉昨於業績會
上稱，留意到北京出現了一些有關租賃行
業的爭議，但這大部分爭論來自中介平
台，會繼續觀察且拭目以待。
萬科（2202）總裁兼首席執行官祝九

勝則認為，內地租賃市場較為分散，機構
介入很難決定市場的長期走向。他分析
指，需留意機構在租賃市場內的滲透率，
內地暫時沒有一個城市的滲透率可達到
5%，深圳更僅有2%左右，如此小比例很
難影響市場租金的走向。

長租公寓前景獲內房看好
多家內房企均十分看好長租公寓前

景。祝九勝透露，公司將把長租公寓作
為核心業務，萬科現有長租公寓16萬

間，覆蓋30個主要城市，在租公寓約4
萬間，開業 6 個月以上項目出租率
92%，暫時未有產生盈利，還調侃「沒
有一個玩家在賺錢」，公司是考慮中長
期的盈利。
碧桂園（20007）副總裁及營銷中心總

經理程光煜則稱，公司堅持做民生地產，
故會按租客的支付的能力來定價，從已經
開業的2,000多家的長租公寓看，租期達
3個月的出租率達91%，可見定價是接近
市場需求，對現在的出租率很滿意。截至
7月底，公司已有超過3萬間公寓正在發
展，這個進度是合理的推進，也不會制定
階段性的目標。
此外，華潤置地（1109）副主席唐勇

於公司業績會表示，公司未來會繼續響應
國家政策，發展長租公寓業務。期望長租
公寓於年底可達2萬間，至於2020年的
目標則為10萬間。
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其中，碧桂園財務資金中心副總經
理左莹昨出席業績會時表示，在

融資方面，雖然內地政府一直在控制
房地產資金，但由於公司現金安排合
理，故公司暫時沒有融資的困擾。至
於在拿地策略方面，碧桂園總裁及執
行董事莫斌表示，未來將在各線城市
保持均衡佈局，而且「所有拿的土地
都是不超過當地政府的現價，去反推
我們的土地成本，能確保每塊地都是
相對優質的土地。」
莫斌續指，下半年的銷售資源約

7,000億元(人民幣，下同)，碧桂園將
按照市場的變化，決定拿地的速度及
規模，也會更加精準、審慎地拿地，
同時要求同事做好現有項目的運營，
因公司現有的土地儲備包括現有、潛
在的超過4萬億。

潤置料房價不會大上大落
對於未來市場走勢，華潤置地高級副
總裁謝驥昨表示，在樓市調控政策持續
下，預期內地房價將繼續平穩發展，不
會大上大落，而公司亦會繼續在大城市
及周邊地區覓地作發展，因一線大城市
的毛利率較高。
另一方面，華潤置地首席財務官俞
建則表示，公司將維持今年的1,830
億元物業銷售目標，由於上半年已完

成833億元銷售，故有信心達標。
萬科總裁兼首席執行官祝九勝表

示，公司實現銷售面積2,035.4萬平
方米。祝九勝稱，不會預測樓市的
走向，而各地產企業作為場內的玩
家，「更重要的是把生意做好，把
活幹好，不會去預測天氣如何變
化。」

龍湖：不會盲目「做加法」
對於年內樓市政策整體收緊，他認

為變動是常態，「烏卡時代」下每間
企業面臨的環境都相類似。公司現金
流穩健，有約1,600億元，若下半年
遇到不錯的併購機遇和好項目，會有
足夠資金空間操作。
至於龍湖集團董事長吳亞軍則表示

集團將繼續專注於地產開發、商業運
營、長租公寓與智慧服務4大主業，
同時期望這些業務可以均衡發展。她
強調，集團即使有新增業務，亦是在
此基礎之上，如圍繞空間建造與空間
運營，不會盲目「做加法」，故暫時
無意發展電動車業務或相關科技。
龍湖集團首席執行官邵明曉則表示

集團上半年的簽約額為971億元人民
幣，由於集團銷售主要集中在下半
年，故有信心確保完成全年2,000億
元的簽約額。

內房2018年度中期業績表(人民幣)

項目

碧桂園

合同銷售額

股東應佔盈利

每股基本盈利

中期股息

龍湖集團

簽約額

股東應佔利潤

每股基本盈利

中期股息

華潤置地

銷售額

股東應佔溢利

每股基本盈利

每股中期股息

萬科

銷售金額

股東應佔溢利

每股基本盈利

中期股息

製表：記者岑健樂、實習記者黃懿汶

2018年
(元)

4,124.9億

129.4億

0.6003

0.1852

971億

54.3億

0.929

0.3

833億

88.5億

1.28

0.11

3,046.6億

91.23億

0.83

—

同比變化
(%)

+42.8

+72.5

+71.8

+77.4

+4.8

+26

+18.2

+50

—

+96.1

+96.92

+30

+9.9

+24.9

+25.7

—

■■唐勇指如唐勇指如
公司商業地公司商業地
產 收 入 達產 收 入 達
100100億元人億元人
民 幣 或 以民 幣 或 以
上上，，將對分將對分
拆 上 市 有拆 上 市 有
利利。。
潘達文潘達文 攝攝

■■地產在地方財政收入方面地產在地方財政收入方面
舉足輕重舉足輕重。。


